

ECOS DE MADRID.

14 de Febrero de 1884.

La esperanza de oír un nuevo poema de Nuñez de Arce reunió el sábado último en el Ateneo á lo más escogido de Madrid. En las tribunas resplandecian los rostros de las más bellas y distinguidas damas, en los escaños del salón se apiñaban los socios, el gran poeta contemporáneo leyó la *Pesca*, admirable página descriptiva que impregnó al auditorio arrebatándole entusiastas aplausos.

En la costa del Cantábrico, en una de esas miserables aldeas de pescadores que aparecen entre rocas ó destacan en medio de la discreta playa prepara sus redes para salir á pescar un joven y robusto marinerito. En aquellos momentos sabe que su más dulce anhelo va á realizarse. Desea que Dios bendiga la misa y oye de labios de su adorada esposa la promesa del fruto de bendición. Ebrío de alegría se dispone á emprender su cotidiana tarea, todo le sonríe, todo menos el cielo que se encapota y amenaza con una de esas terribles gélidas que llenan de desolación los hogares de los pobres pescadores. Aconsejan los viejos á los jóvenes que no sigan al mar; pero uno de los pescadores ha perdido á su hija, en medio de su dolor se ve obligado á arrastrar las iras del Océano, necesita ganar para el entierro de su hija. El joven conmovido de su padre ruega que se quede, el que es feliz trabajará por él, la parte que le corresponde será para el angustiado padre. Las lanchas parten, el cielo se oscurece, la mar se pica, la tempestad estalla y la felicidad y el noble deseo del joven pescador se convierten en un cadáver que arrojan las olas á la playa. Los lectores que conocen la rica paleta del inspirado pintor comprenderán los cuadros que trazará para relatar esta sencilla y conmovedora acción. Apresúrense pues á saborear el último poema de Nuñez de Arce y de seguro unirán su admiración callada á la que en ruidosos aplausos estalló en el Ateneo durante la lectura de tan maravillosa creación.

No todo en el Ateneo es arte y elocuencia. También ofrece esta corporación de cuando en cuando escenas de novelas por entregas. Una de estas noches se celebró junta general para tomar algunos acuerdos de régimen interior.

La sesión tuvo al principio algo de cómico: una comisión encargada de emitir dictámen sobre las cuentas del año anterior espuso con todas las salvedades la inverosimilitud de una partida. En el anterior local según resultaba de las cuentas, se había gastado para dos chimeneas 48 arrobas de leña cada día. La comisión demostraba que aun cuando hubieran ardido los leños durante las 24 horas del día y la noche, no era posible tal consumo. Algo análogo se

dijo también acerca del papel gastado para escribir en la Biblioteca; pero todo esto pasó entre risas.

Los concurrentes estaban de buen humor, aquí todo se echa á broma; pero al final pidieron varios circunstancias que se leyera la lista de los socios admitidos en Enero. El presidente se llegó á esta petición, protestaron los proponentes, el primero levantó la sesión; los socios indignados convinieron en nombrar una presidencia y continuar la sesión, pero en esto se apagan las luces y ascuso decir la escena que allí habría.

Muy en breve se hará luz en este asunto y por cierto que entonces se verá que por ese camino corre peligro el Ateneo en hallar en el nuevo local en vez de un elemento de vida una suntuosa tumba.

El bando de que hablé en una de mis últimas revistas prohibiendo la mendicidad ha operado un milagro.

Solo cinco pordioseros han sido cogidos infraganti desobediencia y conucidos por tanto á los Asilos. Los demás que llenaban y obstruían las calles han desaparecido.

—¿Pero de que viviran esos infelices? preguntaba muy afligida una buena señora.

—De que han de vivir, de sus ahorros, le contestaron.

En cambio se han multiplicado en estos dias los hurtos de poca importancia, lo que indica que algunos han podido mudar muy bien de profesión.

Al mismo tiempo se ha dado á conocer una sociedad que explotaba las debilidades amorosas de algunos Teñorios degenerados.

El Paseo del Prado desde la carrera de San Jerónimo hasta la calle de Atocha, es por la noche teatro de aventuras amorosas. Juntase allí á hablar de sus ensueños damas y galanes, y la verdadera autoridad los deja en paz entregados á sus sabrosos coloquios. Pero los individuos de la sociedad que he indicado, han querido utilizar en provecho de sus bolsillos estas debilidades del corazón.

Dos ó tres se acercaban á una pareja de enamorados:

—Vengan Vdes. á la prevención.

—¿Porque?

—Porque la moral pública lo ordena.

Al decir esto enseñaban una medalla añadiendo que eran agentes de la policia secreta.

Los enamorados se angustiaban, podian descubrirse sus misteriosas relaciones y esto no les gustaba en modo alguno.

—Vamos, añadía uno de los individuos.

—No habrá algun medio de evitar nos este disgusto? preguntaba temeroso el atribulado galán.

Y entonces se pactaba un medio que consistia en el sacrificio de unas cuantas monedas.

Durantes tres ó cuatro noches lo graron por este camino hacerse con

algun dinero, hasta que se ha descubierto la supercheria.

Para coger á los falsos agentes se colocaron tres ó cuatro agentes de verdad en los consabidos bancos con otras tantas damas que se presentaron á desempeñar el papel de Dulcineas.

—A la Prevención digeron los agentes de pega.

—Cuanto quieren Vds. por dejarnos en paz?

—Tanto.

—Pues allá vá... y tocando un pitito, acudieron en seguida dos parejas de orden público.

Los que van á la prevención son Vds., les digeron; y por este procedimiento fueron cazados los cazadores.

Alguno de ellos desperdigado, logró ayer por el mismo sistema sacar á un individuo 800 rs. ofreciéndole no cumplir una orden de prenderle que le presentó.

Como se vé por aquí el que no corre vuela.

Un asesinato brutal se cometió una de estas noches.

Una joven, vecina de un zapatero que vivía con su muger y sus hijos, para ayudar á su vecino fué como de costumbre á auxiliarla en las faenas domésticas. Arreglaba la cama de los esposos, cuando el zapatero penetró en el cuarto. Lo que allí pasó no se sabe, á poco se oyeron dos tiros, el hombre salió corriendo y la joven apareció bañada en sangre espirando al poco tiempo.

El homicida estaba beodo, según dicen; pero logró escaparse.

En un palacio aristocrático vá á verificarse un baile originalísimo. Las señoras vestiran de percal y al día siguiente regalarán sus trages á familia pobres.

Para que la caridad sea completa, deben dejar en los bolsillos portamonedas llenos de moneditas de oro.

JULIO NOMBELA.

CRONICA

Ayer con motivo de ser el último de caza, antes de comenzar la veda, se reunieron los aficionados de esta población en el coto de San Juan con objeto de pasar el dia ocupados en su diversion favorita.

Los concurrentes que eran numerosos despues de haberselos servido una abundante comida en la que reinó la mayor cordialidad vinieron á tomar café al circulo venatorio de esta ciudad y acordaron respetar y hacer respetar la veda, y perseguir á los cazadores que usen honrron contraviniendo lo mandado en la ley de caza.

Esperamos que por las autoridades encargadas de que la veda se respete, dictarán á sus subordinados, las órdenes conducentes á este fin, para que no se destruya la poca caza que hay en este campo.

He aquí, según un importante periódico militar de Berlin, las fuerzas de que pueden disponer las grandes potencias de Europa, en el caso de una guerra continental.

Inmediatamente despues de terminada la movilización, Alemania estará en disposición de entrar en campaña con 1.282.500 hombres y 2.906 cañones. En esta cifra está comprendido el ejército de campaña, propiamente dicho, que consta de 675.000 hombres y 2.010 cañones; las tropas complementarias, que se componen de 246.000 soldados y 441 cañones, y la reserva de campaña y tropas de guarnición con 361.500 hombres y 512 cañones.

El ejército austriaco, sin contar la *Landwehr*, consta de 1.000.000 de soldados y 1.604 cañones.

El ejército francés se compone de 1.487.300 hombres y 2.892 cañones, de los cuales Francia puede desde luego hacer entrar en campaña 754.000 hombres y 2.622 bocas de fuego.

Italia tiene un ejército menos numeroso que las potencias referidas, pues solamente asciende á 920.000 hombres; con 1.968 cañones de campaña y 70 de montaña sin embargo, en el momento en que se rompióran las hostilidades estaría desde el primer momento en disposición de entrar en campaña con 400.000 hombres y más de 850 piezas de artillería.

Por último, Rusia, cuyo ejército es el más formidable de Europa, numéricamente considerado, pues se eleva á la cifra de 1.704.000 hombres y 4.836 cañones, movilizarla sin dificultad, en caso necesario, 1.357.800 hombres y 2.982 cañones.

Si se suscitase un guerra general las tres potencias que forman la triple alianza, es decir, Alemania, Italia y Austria, entrarían desde luego en campaña con 1.634.000 soldados y 4.144 piezas de Artillería.

La escuadra de instrucción salió ayer tarde de la bahía de Alcudia, sin novedad.

Dice «La Gaceta Universal» de ayer.

El Sr. Marco dió anoche en el Ateneo su anunciada lectura pública sobre Demóstenes y Pericles.

Comenzó haciendo un paralelo entre ambos oradores, colocando á Pericles en lugar preeminente por causa de la cultura superior que recibiera, por sus riquezas y posición; circunstancias todas que unidas á la situación próspera del Estado ateniense, favorecieron el desarrollo de su incomparable oratoria y afianzaron su decisiva influencia en los destinos públicos.

Demóstenes no estaba dotado de las dotes que Pericles; ni le favorecía su figura, ni su dificultosa voz pudo igualarse jamás á la de aquel, si bien consiguió modificarla completamente, merced á los esfuerzos de todo género que hizo para ello.